
Protokoll Kreisjugendtag BBK Köln, 04.06.2024 

Anwesende: siehe Anhang 

 

Top 1) Begrüßung durch die Jugendwartin 

Yvonne Romes begrüßt die Anwesenden.  

 

Top 2) Beschlussfassung der Tagesordnung 

Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

 

Top 3) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Beschlussfähigkeit ist gegeben, 97 von 121 Stimmen sind anwesend.  

 

Top 4) Wahl des Protokollführers 

Alexander Sauer wird einstimmig gewählt.  

 

Top 5) Genehmigung des Protokolls des letzten Jugendtags 

Hinweis Ulli Großmann: Antragstexte in das Protokoll mit einfügen. Wird zukünftig umgesetzt.  

Protokoll des Jugendtages 2024 wird einstimmig angenommen.  

 

Top 6) Bericht der Jugendwartin und Aussprache 

Bericht von Yvonne Romes:  

- Sehr guter Jugendspielbetrieb insgesamt. Die U18 wurde ausnahmsweise im U19 
Format gespielt. Dies rief ein geteiltes Feedback hervor. Leider kam es in einer der 
beiden Vorrundengruppen zu sehr vielen Rückzügen (6 von 8 Teams haben 
zurückgezogen).  Ho]nung auf besseren Spielmodus und weniger Rückzüge.  

- In der U16 guter Verlauf 
- In der U14 Fortgeschrittenen- und Anfängergruppe – lief insgesamt ganz gut, einige 

Teams waren womöglich in der jeweils „falschen“ Gruppe, insgesamt aber gut 
angenommen worden. Auch in der kommenden Saison sind zwei Leistungsklassen 
geplant.  

- U12 mit drei Vorrundengruppen, anschließend zwei größere Gruppen.  
- U10 gab es zwei Teams im Ligabetrieb, 12 Teams im Turnierformat.  
- U8 gab es Turnierformen 
- Zum ersten Mal gibt es den Willi Schmidt Jugendpokal, der gut angenommen wird. Die 

Vorrunden laufen aktuell, KO-Spiele folgen. Die Gewinnermannschaften erhalten Pokale, 
die beim Team/Verein verbleiben. Auch in der U8 gibt es einen Pokalwettbewerb, 



Südwest trägt dieses Turnier in diesem Jahr am 23.6. im EvT statt. Anmeldungen sind 
noch möglich, Yvonne sendet die Info nochmal über die Vereinsverteiler.  

- Urkunden für die Gewinner der Kreismeisterschaften gibt es auch in diesem Jahr wieder.  
- Es gibt vermehrten Austausch zwischen den Vereinen und zwischen Vereinen und 

Jugendwarten, was sehr positiv zu bewerten ist.  
- Für die Saison 2024/25 sind aufgrund der Verkleinerung der WBV-Jugendligen vermehrt 

Teams in der Kreisliga, die vorher auf WBV-Ebene gespielt haben. Im Austausch mit den 
Jugendwarten aus Bonn, Erft und dem RBK ist eine gemeinsame Bezirksliga analog zu 
den weiblichen Bezirksligen geplant. Die Art der Meldung und/oder Qualifikation ist 
bisher noch nicht geklärt.  

- Insgesamt eine sehr positive Rückmeldung aus dem Jugendbereich, viele Vereine sind 
an den Kapazitätsgrenzen und können Kinder nur noch über Wartelisten aufnehmen. 

 

Rückmeldungen zur Aussprache aus dem Teilnehmerkreis:  

- U. Großmann vermisst Hinweise in der Aussprache auf den weiblichen Jugendbereich.  
- Efe Özduran: Meldetermine sollten analog zu den anderen Meldefristen liegen – Problem 

ist bekannt, allerdings nicht im Bereich des BBK Köln möglich, zu ändern, da 
gemeinsamer Spielbetrieb mit anderen Kreisen. 

- Wunsch: Alle gemeldeten Teams in den weiblichen Bezirksligen sollten dort auch einen 
Startplatz erhalten.  

- BBK Köln hat angeboten, die Spielleitungen in den männlichen und o]enen 
Spielleitungen zu übernehmen. 
 

Top 7) Wahl eines neuen Jugendwartes 

Jan-Malte Nöll steht zur Wahl (ist erkrankt, Bereitschaft liegt schriftlich vor). Jan-Malte Nöll wird 
einstimmig (bei sieben Enthaltungen) gewählt.  

 

Top 8) Anträge 

Antrag 1: Spielklasse U16 des BBK Köln soll von männlich zu o]en geändert werden (Antrag 
Deutzer TV).   

Anton Krings führt den Antrag aus, es sollen mehr Spielmöglichkeiten für Mädchen gescha]en 
werden.  

Wortmeldung aus dem Plenum: Guido Finger: Wird dies umgesetzt, erhalten die Teams in der 
entsprechenden Liga keinerlei Ranglistenpunkte für den WBV. Eine Meldung a.K. wäre kein 
Problem aus Sicht des WBV, dann wäre die Liga dennoch punkteberechtigt für die WBV-
Ranglisten. Es gibt einige aktuelle Beispiele aus Löwe oder Köln-Ost, wo Mädchen im Übergang 
aus der U14 o]en in die U16 sind, die dann allerdings nicht mehr im Verein weiterspielen 
könnten. Anton Krings sieht die Auswirkungen insgesamt zu stark auf die Liga, als dass es in der 
gesamten Liga genutzt werden könnten und hält eine a.K. Lösung für sinnvoll. Ulli Großmann 
bringt den Gedanken der Diversität ins Spiel, sodass man hier allen Menschen die Möglichkeit 
gibt, zu spielen.  

 



Änderung des Antrages: In der AK U16 männlich im Spielbetrieb des BBK Köln soll es in der 
kommenden Saison auch möglich sein, „außer Konkurrenz“ auch mit Mädchen im Team 
am Spielbetrieb teilzunehmen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

Antrag 2: Spielklasse U18 des BBK Köln soll von männlich zu o]en geändert werden (Antrag 
Deutzer TV).  

Änderung des Antrages: In der AK U18 / U19 männlich im Spielbetrieb des BBK Köln soll es 
in der kommenden Saison auch möglich sein, „außer Konkurrenz“ auch mit Mädchen im 
Team am Spielbetrieb teilzunehmen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

Weitere Anträge liegen nicht vor.  

 

Top 9) Jugendspielbetrieb 2024/25 

U8:  

U10: 

U12: 

U14: Einsteiger & Fortgeschrittene 

U16: 

U18/U19: Bezirksliga in der U18; Kreisklasse als U19m (einstimmiges Votum bei Athena, BBV, 
RSK Enthaltung). 

 

Gemeinsamer Spielbetrieb als „Bezirksliga“ in Zusammenarbeit mit den Nachbarkreisen Erft, 
RBK und Bonn in der U18, U16, U14 und U12 – je nach Resonanz.  Gibt es in der U18 nicht 
ausreichend Meldungen für die Bezirksliga, gibt es anstatt der U19 eine U18 Kreisliga.  

Punkteverteilung bei Teilnahme an den Bezirksligen: Zunächst werden die Ranglistenpunkte 
nach Platzierung in der Abschlusstabelle an die Bezirksligisten vergeben, anschließend an die 
Kreisligen.  

Spielbeginnzeiten werden durch Yvonne mit in den Austausch mit den anderen Jugendwarten 
genommen, z.B.: Bei einer größeren Entfernung als X, kann eine Verlegung auf das Wochenende 
beantragt werden.  

Wunsch der Vereine, große Spielrunden nach Leistung möglichst frühzeitig zu splitten.  

 

Top 10) verschiedenes 

- Absenkbare Körbe: Alle Hallen, die ab heute gebaut werden, haben absenkbare Körbe 
auf den Seitenkörben. 



- Kreisauswahltraining: Es gab Probleme, einen Coach zu finden. Nun ist ein Coach (Luca 
Seidel, BC Pesch) gefunden, ab der kommenden Saison wird es entsprechendes Training 
wieder in zwei verschiedenen Altersgruppen (Mini und U14/U16) geben.   Luca 
kontaktiert die Vereine nach den Sommerferien. 

- Pässe müssen auch beim digitalen SBB kontrolliert werden.  
- Es gab vereinzelte Vorfälle, in der Trainer und Schiedsrichter im mini-Bereich identisch 

waren, allerdings standen verschiedene Namen auf dem Bogen.  
- Übergang U12 in U14: Läuft mit Zeit gut, ansonsten dauert es länger als bei anderen 

Übergängen.   

 

Der Jugendtag endet um 18:50 Uhr.  


